

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Festejos de Verano

La diana

A la hora anunciada, recorrieron ayer mañana las calles de la población las bandas militares y la de la Cruz Roja, tocando alegres composiciones, reuniéndose finalmente todas en la plaza de San Sebastián, desfilando por la calle Mayor a la Plaza del Ayuntamiento.

Muchos madrugadores se lanzaron a la calle, siguiendo a las músicas.

La procesión marítima

La tradicional procesión de Santiago se efectuó ayer tarde, resultando muy lucida y superada en brillantez a las celebradas en años anteriores.

A las cinco y media en punto salió de la iglesia rectoral de Santa Lucía, figurando en ella la Cruz parroquial, niños vestidos de angelitos y de 1.ª comunión de la Casa de Misericordia, asociaciones de la rectoría y trono del glorioso Apóstol, alternado con for natural, llevándose en andas por marineros de la Cruz Roja.

Después iban de capa el Arcipreste don Pedro Gombín y vestuarior, y acompañados orientales de alcalde don Julio Blázquez don Antonio Vila y don donado Garrido con la comisión organizadora, jefe de la guardia municipal señor Navarro y representantes de la prensa.

Seguía la laureada banda de música de Infantería de Marina con su director el maestro Oliver y numeroso público.

Después de recorrer la procesión las principales calles del barrio se dirigió el antiguo muelle de Santiago, donde según la tradición desembarcó a su arribada a España el «Hijo del Trueno».

El trono del Apóstol fué colocado en una patacha, cedida por la Junta de Obras del Puerto y arreglada a manera de gondola, donde embarcaron el clero, las autoridades, comisiones y representaciones, siendo remolcada por una lancha de las Obras del Puerto y otra de don Pedro Sánchez. En otra patacha detrás iban la banda de música e invitados.

Seguían numerosas embarcaciones, algunas orgaanadas, de particulares del Arsenal, de los buques de guerra y del Club de Regatas, dando un aspecto animadísimo a la bahía.

La procesión dió la vuelta durante una hora a nuestro hermoso puerto, llegando hasta los rompeolas donde se agolpaba para verla pasar un inmenso gentío, igualmente que en los balnearios de San Pedro del Mar y del Chalet, espigón del Club y muelle, siendo muy elogiado el orden y vistosidad con que se hizo.

Al tiempo de sonar las salvas de ordenanza, se efectuó el desembarco en el muelle de Santa Lucía, siguiendo la procesión por tierra hasta la Iglesia donde hizo su entrada el Apóstol a los acordes de la Marcha Real.

El pueblo en masa de Santa Lucía esperó el regreso de su Santo Patrono, congregándose en el paseo de Santiago y en el atrio de la Iglesia donde finalmente se disparó una traca.

Después en la casa rectoral se sirvió un espléndido lunch y el Jurado otorgó los premios a las embarcaciones mejor presentadas, que fueron: Primero «Sanilgo Apóstol» de don Andrés León, 75 pesetas. Segundo «Pillibat» de don Antonio Méndez, 50 pesetas. Tercero embarcación de

don Vicente Peral, 25 pesetas, todos vecinos de Santa Lucía.

Este año ha sido un gran éxito la típica y tradicional procesión marítima, por lo que felicitamos a la comisión organizadora, especialmente al infatigable cura rector don Salvador Castañón, siendo muy de aplaudir la decisión del Ayuntamiento de patrocinarla para su mayor lucimiento, iniciando una conducta que debe mantenerse en años venideros.

El paseo de la feria

Anoche se inauguró la magnífica portada construida a la entrada del popular paseo de la feria, obra del inspirado arquitecto municipal don Lorenzo Ros.

Su iluminación en la que se han empleado más de cinco mil bombillas en colores, la da un aspecto fantástico.

El amplio paseo del muelle se vió concurridísimo elogiado mucho el público la portada por su gusto artístico y por hacer resurgir en este aspecto la tradicional costumbre de la feria de agosto cartagenera.

La verbena del Club

Anoche se celebró en el Real Club de Regatas, segunda verbena de la temporada.

El espigón estuvo espléndidamente alumbrado con faroles a la veneciana y una banda de música amenizó la fiesta que estuvo muy animada y a la que asistieron distinguidas familias.

Regatas

Esta tarde al cerrar la edición se están celebrando las anunciadas regatas a vela.

Mañana tarde tendrá lugar regatas a remo, frente al Club.

Primera, para embarcaciones particulares. Segunda, para chichoricos de buques de guerra. Tercera, para canoas del Club de Regatas tripulados por socios. Cuarta, para canoas del Club de Regatas.

Recorrido: 1.000 metros con una virada.

Castillo

Esta noche a las diez, castillo de fuegos artificiales en el Muelle.

Conciertos

Todas las noches concierto en el paseo del Muelle por las bandas militares.

El concurso de escaparates

Tendrá lugar el lunes en la noche con importantes premios.

La novillada

Ha quedado ultimado el cartel de la gran novillada de feria que se celebrará el domingo 3 de Agosto.

Tomarán parte los valientes diestros Sacristán Fuentes, Atarfeño y Chiquito de la Audiencia.

La empresa ha adquirido para esta corrida seis boletines ejemplares de la ganadería de don Melquíades Flores, de Albacete, cruce de Santa Coloma, con divisa azul, blanca y encarnada.

Sus nombres, números y pelos son: «Mollillo», n.º 37, negro mulato; «Folodito» n.º 98, negro bragao; «Lechuza» n.º 44, negro bragao; «Avilado» n.º 49, castaño bragao; «Primero» número 105, negro; «Calistero» n.º 58, negro.

Adquiera Vd, **ALTAVOZ PHILIPS** Características admirables **CASAU, MAYOR 13**

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado la Excmo. señora doña Matilde Herrero, viuda de Plató y su bellísima hija Carmencita.

—A la Ribera ha marchado la bella señorita Matilde Muñoz Delgado.

—Se ha trasladado a los Alcázares el ingeniero director de las Obras del Puerto don Vicente Maese con su bella esposa doña Dolores Córdoba.

—Han regresado del balneario de Lanjarón (Granada) el ex diputado don Cortes don Miguel Rodríguez Valdés y su distinguida esposa doña Teresa Pallares.

—Regresó de Madrid el alcalde don Francisco Muñoz Delgado, que ayer pasó el día en el Campamento de Sierra Espuña.

—A Valencia y otras capitales, el comerciante de esta plaza don Rafael Valle acompañado de su hijo.

—Ha marchado a varias poblaciones del Norte de España el R. P. Felipe de Jesús Mucátriz, Superior de esta residencia de Misioneros del Corazón de María.

NOTAS VARIAS

Esta tarde y mañana después de las regatas habrá «matinée» en los salones del Real Club.

—Hemos sido atentamente invitados ala apertura de la Farmacia Oliva Llamusi en la plaza de San Ginés que tendrá lugar el lunes próximo.

Del Poeta de los Cantares

PERCHELERAS

I
El amor es como un niño que olvida lo conveniente por gozar de sus caprichos.

II
Tiene voluntad de piedra pero yo no me acobardo pues las piedras se deshacen a fuerza de martilleos.

III
Tanto he soñado en la vida, que ya en amor no reparo la verdad de la mentira.

IV
Nunca llegaré a orrear, como verdad, serranilla, que loco me iba a volver por culpa de una chiquilla que nunca me ha de querer.

V
Comparo a las golondrinas con el querer que me tienes, que se van por temporadas y por temporadas vuelven.

VI
Chiquita te formó Dios y así has podido meterte dentro de mi corazón.

Narciso Díaz de ESCOVAR

Información de Ejército

Se concede premio de efectividad de 1.100 pesetas al capitán de Artillería don Carlos Avalos Jorquera, por llevar once años de empleo.

—Idem de 500 pesetas al alférez de Artillería don Lucio Mateo Jiménez, por un quinquenio.

—Se destina a la Caja de Recetas de Alcañal 72 al capitán de Infantería don Juan Cano Díaz.

Los exploradores en Sierra Espuña

Ayer con motivo de la fiesta de Santiago uno de los días cumbres de esta jornada escultista, el Campamento se vió animadísimo con la visita de personalidades y familias de las cercanías.

Las fiestas de este día han sido el homenaje sorpresa que las Tropas de todos los Campamentos han tributado al Excmo. señor don Isidoro de la Cierva, por su nombramiento de comisario general de los Exploradores; la amena e interesante conferencia del capitán de fragata, del cañonero «Cánovas del Castillo», señor Chau, y el descubrimiento de la lápida al señor Madrona.

Después de la misa de campaña, se reunieron en la explanada de la fuente de Rubeos, donde se había de celebrar el homenaje al señor Cierva. Fueron acercándose a la mesa representantes de los Exploradores de Albacete, Alicante, Albora, Aguilera, Almería, Cartagena, Cieza, Huesca, Melilla, Torrevieja, Murcia y Madrid; todos ellos, en frases llenas de encomio y de gran admiración para don Isidoro, iban manifestando el objeto de aquel homenaje, que no es otro que el de exteriorizar con motivo de su nombramiento de comisario general el agradecimiento y la admiración que todas las Tropas sienten por el iniciador del Campamento de España. Todos dejaban en la mesa artísticos pergaminos, en los que, en frases sentidas, dejaban grabado el objeto de este acto.

Figuraban en la presidencia, los señores capitán general del Departamento de Cartagena, almirante señor Rivera, gobernador militar de dicha plaza señor Zavillag; señor Hernández Mayayo, coronel del Regimiento de Sevilla, gobernador militar Interior de Murcia, señor presidente de la Diputación; capitán de fragata don Enrique Fernández Chau; coronel señor Miñe; señor Dimas, jefe de los Exploradores de Madrid; los presidentes de los Consejos de las Tropas que forman el Campamento; capitán de Infantería señor Bariz; jefe de la Tropa de Exploradores de Murcia señor Fuen-

ranta, y otro que sentimos no recordar.

Acto seguido se procedió a la imposición de recompensas de Condecoraciones a los Exploradores de Murcia, Cieza y Melilla; la del Mérito de Escultismo; la de Oro, impuesta al instructor de Lebalos de la Tropa de Cieza, el gran enamorado de esta institución, el prebitero don José Sánchez Yegüe; y la de Plata, a uno de los exploradores de Cieza.

Don Isidoro de la Cierva manifiesta que las Platas de Oro y Plata con que vienen condecorándose las banderas de los Exploradores, este año han sido ganadas por las banderas de Cieza y Cartagena.

Don Isidoro, emocionado, agradeció el homenaje con sentidas frases, diciendo al final: Si en algún aprecio tenía mi labor, yo me daré por satisfecho si a mi muerte grabéis mi nombre en alguna de estas piedras que van formando el libro de los enamorados de esta obra; y que si mi espíritu en la otra vida puede contemplarlo, será para mí una inmensa satisfacción.

Terminó dando vivas al Rey y a los Exploradores de España.

La Tropa de Melilla, a cuyo frente figura el coronel Miñe, amoniza el acto con sentidas e inspiradas canciones.

La conferencia del señor Pérez Chau fué a las cuatro de la tarde en Punta Brava, donde se reunieron todas las tropas. Fué presidida por el Almirante Rivera, general Zavillaga y el alcalde de Cartagena señor Muñoz Delgado.

Hizo la presentación del conferenciante don Isidoro de la Cierva.

El señor Pérez Chau hizo un elocuente recorrido histórico para demostrar la eficacia en la victoria de las naciones que han tenido el dominio de los mares. Terminó despertando un ideal a los jóvenes exploradores para que desde ahora sepan estimar y apreciar nuestra Marina, la cual, si no ha de tener la pretensión del dominio de los mares, bien puede



La mujer aragonesa descendiente de la heroína Agustina, nos ofrece los encantos de su belleza sin par, y el orgullo de haber nacido en la tierra que supo defender palmo a palmo su sagrada independencia. El Pilar, este venerable y único templo, parece estar alerta, protegiendo con su mole imponente la ciudad que la vio nacer. Pero, ¿cómo podremos nosotros admirar estas bellezas si nos aqueja algún resfriado, si padecemos de reumatismo, influenza, gripe u otro dolor? ¡Dios nos guarde de vernos en tan duro trance! Pero si por desgracia llegase el caso, hay que recordar y echar mano al único producto de que disponemos que siempre nos librará de estas dolencias. Su lema es "Libre de dolores".

«No afectan al corazón»